-D FB 1 zur weiteren Bearbeitung -D Bekanntagle im 62 am 26.01.21

Die Fraktionen von CDU, SPD, Bündnis90/Die Grünen und FDP im Walldorfer Gemeinderat

Gemeinsamer Antrag zur Verbesserung der Mobilfunkversorgung in Walldorf

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin,



die Fraktionen von CDU, SPD, Bündnis90/Die Grünen und FDP im Walldorfer Gemeinderat beantragen die Wiederaufnahme bzw. Aktualisierung der Thematik der öffentlichen Versorgung mit Mobilfunk und mobilem Internet in Walldorf. Weiter beantragen wir die Erarbeitung einer Standortkonzeption für die entsprechenden Antennenanlagen sowie eine diesbezügliche Standortentscheidung innerhalb des ersten Halbjahres 2021.

Begründung:

Die Versorgung mit Mobilfunk bzw. mobilem Internet im Stadtgebiet von Walldorf entspricht nicht den gegenwärtigen Standards. Speziell der Norden und Osten unserer Wohnstadt weisen dabei besonders gravierende Defizite auf. Dieser Umstand führt bei der deutlichen Mehrheit unserer Bevölkerung zu Unmut und Unverständnis, zumal die Stadt Walldorf in vielen Bereichen der öffentlichen Infrastruktur bestrebt ist, eine qualitativ gute Versorgung zu ermöglichen. Im Hinblick auf den Ausbau des schnellen Internets in Sachen Glasfaserausbau bezeichnen wir uns zu Recht als Vorreiter in der Region. Nun gilt es, bei Mobilfunk und schnellem Internet eine zeitgemäße Versorgung zu schaffen. Gerade in letzter Zeit ist der Bedarf eklatant auffällig geworden. Während wir über die Optimierung der Internetversorgung unserer Schulen und dabei insbesondere des Schulzentrums sprechen, müssen wir anerkennen, dass mobiles Telefonieren dort nicht oder nur eingeschränkt mittels W-LAN möglich ist. Gerade im Hinblick auf Notrufe ist dies höchst bedenklich. Gleiches gilt für den Fall von zuletzt leider mehrmals aufgetretenen Stromausfällen. Durch das nicht mehr verfügbare Festnetz bzw. die nun

angewendete IP-gestützte Telefonie ist unsere Bevölkerung auf den Mobilfunk angewiesen (sofern die Antennen nicht ebenfalls vom Stromausfall betroffen sind). Bereits seit langem wissen wir um die Erkenntnisse von Gefahren von am Körper getragenen mobilen Endgeräten. Im Falle einer schlechten Netzabdeckung steigt die Strahlung der Geräte deutlich an. Betroffen davon sind heute unter anderem fast alle Schülerinnen und Schüler. Ganz grundsätzlich gilt natürlich auch, dass Mobilfunk und mobiles Internet in Walldorf auch nicht den gegenwärtigen privaten geschweige denn beruflichen Anforderungen entsprechen. Verschärft wird dieser Befund auch durch den starken Trend zum Homeoffice.

aufschiebbarer akuter und nicht besteht also allem Alles Handlungsbedarf. Nachdem entsprechende Antennenanlagen für eine Verbesserung des Status quo nach wie vor unverzichtbar sind, betrachten wir die Aufnahme bzw. Aktualisierung der Thematik im Gemeinderat, die Erarbeitung einer Standortkonzeption in Bezug auf öffentliche Liegenschaften und die Standortentscheidung durch den Gemeinderat als wesentlich an. Dementsprechend ist auch der zeitliche Horizont Bestandteil dieses Antrages. Für das beabsichtigte Vorgehen sehen wir das erste Halbjahr 2021 vor. Alle Fraktionen im Gemeinderat gehen einhellig und ohne Festlegung für einen konkreten Standort in dieses Verfahren.

Im Hinblick auf eine funktionierende und den Bedürfnissen unserer Bevölkerung entsprechenden Verbesserung von Mobilfunk und mobilem Internet sehen wir uns dringend veranlasst, in diesem Bereich tätig zu werden.

Mit freundlichen Grüßen

die Fraktionen im Walldorfer Gemeinderat

Manfred Zuber Wilfried Weisbrod Matthias Renschler

CDU SPD B90/Die Grünen FDP